



小樽支部 支部長
秦 健一郎

新年明けましておめでとうございます。北海道行政書士会の皆様には日頃よりご厚情を賜り厚く御礼を申し上げます。

今年度の研修は、産廃許可申請、相続法改正、在留資格手続、家族信託の4回を実施し、この外、当支部（小樽市）にて三支部合同研修に開催しました。無料相談は昨年より回数を減らし、年5回程度としました。支部会報は2、7、11月に発行し、支部行事を中心に事業内容をお伝えしました。監察活動については小樽市内の官公署と後志管内の町村役場・農業委員会を訪問し、ポスターを配布してまいりました。

立場上、行政書士を紹介してほしいというお客様から電話をいただくことがあります。紹介するとやったことがないという理由で断られたと伝え聞くことがあります。勿体ない話です。失敗のリスクを恐れて石橋すら渡らない行政書士が増えたのでしょうか。もっとチャレンジ精神をもっていただきたいと願います。

会員皆様におかれましては、今年も実り多き一年であることを祈念し、新年のご挨拶とさせていただきます。



釧路支部 支部長
沢田 千鶴子

新年明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願い致します。

支部長の任について約7か月が足早に過ぎ去りました。振り返りますと、日々の忙しさに紛れ、行事をこなすことで精一杯の支部運営でした。ただ、理事一人一人の責任感を持った仕事ぶりとの協力のおかげで無事に支部運営が進んでいることに感謝しています。

昨年は日本各地で大規模な自然災害が発生しました。被災された皆様に対して、心からお見舞い申し上げます。復興に向けて多少なりとも役立てていただければと支部ではお見舞金を寄付させていただきました。

また、道東四支部合同研修会では身近な防災を体験・意識する事を目的に釧路市防災センターで地震の揺れ、AED、火災の消火活動等、そして全国に2台しか導入されていない防災マップの作製を体験しました。マップ作りでは、各支部の事務局から半径5キロ以内の避難場所への道程を作成しましたが、地形の不利は明らかに釧路支部でした。釧路地方にも早晚大きな地震が来るだろうと警鐘されている中、会員にも防災意識を高める事を周知していきたいです。

今年は釧路で本会総会が開催されます。各支部の皆様とお会いできることを楽しみにしております。